
上海黄浦江有江水倒灌？上海市防汛办：系补水围堰 不影响防汛安全

最近上海黄浦江边可是热闹非凡，黑子网上炸开了锅，起因是一段视频在网上疯传，画面里黄浦江水似乎“逆流而上”，让不
少网友惊呼：“这是江水倒灌啊？上海要不要紧？”视频里，江水翻涌，隐约能看到一些施工设备，背景还有围堰的影子，网
友们议论纷纷，有人说是防汛漏洞，有人脑补是“神秘工程”导致，甚至还有人调侃是不是“黄浦江龙王发怒了”。一时间，
黑子网的讨论区里各种猜测满天飞，热度直逼热搜榜首。 事情的起因是前几天，一位自称“浦东小侦探”的黑子网用户，拍
下了黄浦江边的一段异常景象。他在帖子中写道：“昨天傍晚散步，看到黄浦江水流方向不对劲，像是倒着流！是不是防汛出
问题了？大家快来看！”帖子一发，迅速引来数百条回复。有的网友附和说：“我也看到了，水流确实怪怪的，感觉不正常！
”还有人贴出历史资料，提到黄浦江曾因潮汐有过类似现象，但这次似乎更夸张。更有甚者，有人直接开脑洞：“会不会是上
游水库偷偷放水？还是外星人搞的实验？”这些五花八门的猜测，让整个事件蒙上了一层神秘色彩。 很快，上海市防汛办坐
不住了，赶紧出来澄清。他们发布官方声明，表示所谓“江水倒灌”纯属误会，实际情况是为了改善黄浦江水质，相关部门正
在进行补水围堰作业。这项工程通过临时围堰调节水流，既能保证水质，又不影响防汛安全。声明还特别强调，围堰作业是常
规操作，经过严格论证，网友们无需恐慌。防汛办还贴心地附上了几张施工现场的照片，显示围堰设备和工人正在有条不紊地
作业，江水流向也完全在控制范围内。 不过，黑子网的网友们可没那么容易被“安抚”。有位ID叫“老王爱吃瓜”的用户
发帖质疑：“补水围堰？听起来好高大上，但为啥不提前通知？搞得我们以为要发大水了！”这条帖子又引发了一波热议，有
人支持老王的观点，认为官方应该更透明也有人觉得这是小题大做，补水作业本来就是日常工作，没必要大惊小怪。还有个叫
“夜跑江边”的网友爆料，说自己住在江边，最近几天确实看到施工船只频繁出没，偶尔还有水流声异常，但没觉得有什么危
险。 讨论中，还有一位自称“业内人士”的网友现身说法，详细科普了补水围堰的原理。他说，黄浦江作为上海的母亲河，
水质和流量一直备受关注，补水围堰是通过临时隔离江水，引入上游清洁水源，改善下游水质的一种常见手段。这种操作不仅
不会影响防汛，还能让江水更清澈，生态更健康。他还贴心地提醒大家：“别被视频吓到了，江水流动本来就受潮汐、风向影
响，视觉上偶尔会觉得倒流，其实很正常。”这番解释让不少网友安心，但也有人调侃：“说得这么专业，你是防汛办派来的
卧底吧？” 事件热度持续发酵，黑子网上甚至有人开始编故事，说黄浦江底下藏着“神秘水闸”，这次补水围堰是为了掩盖
什么大工程。还有人脑洞大开，猜是不是上海在秘密测试“人工控水”技术，准备把黄浦江变成“超级运河”。这些天马行空
的猜测虽然不靠谱，却让讨论区变得更加热闹，大家纷纷晒出自己拍的江边照片，试图找出更多“线索”。 几天后，防汛办
再次更新消息，宣布补水围堰作业已顺利完成，黄浦江水质得到改善，水流也恢复正常。黑子网的讨论热度才渐渐降下来。不
过，不少网友还是意犹未尽，有人总结道：“这次乌龙事件告诉我们，少点脑补，多点求证，上海的江水还是稳稳的！”也有
网友感慨：“黄浦江真是上海的流量担当，随便一点动静都能上热搜。” 这场由“江水倒灌”引发的风波，最终以官方辟谣
和网友的热烈讨论画上句号。黄浦江还是那个黄浦江，平静地流淌在上海的中心，而黑子网上的吃瓜群众，已经开始寻找下一
个爆料话题了。

原文链接：https://hz.one/baijia/上海黄浦江有江水倒灌-不影响防汛安全-2507.html
PDF链接：https://hz.one/pdf/上海黄浦江有江水倒灌？上海市防汛办：系补水围堰 不影响防汛安全.pdf
官方网站：https://hz.one/


